





**RICARDO CRESPO.** *La Crisis de las Teorías Económicas Liberales. Problemas de los Enfoques Neoclásico y Austriaco.* Editorial Fundación Banco de Boston. Argentina. 1998 (197 pp.).

Si el mercado es una de las instituciones más antiguas que conozca el hombre, ¿cuál será la novedad que presenta hoy día? Cabe pensar que en la actualidad se lo ha abolutizado, dándole incluso un cierto prestigio moral. En este proceso de engrandecimiento del mercado, el liberalismo ha podido hacer suyos los méritos de este instrumento, logrando incluso asimilarse a él. Según el autor, existe un serio riesgo de confusión derivado de la noción de libertad utilizada por el liberalismo, la cual se basa en los conceptos de autonomía y liberación. En este contexto, el desarrollo de la ciencia económica se ve truncado por la falta de una verdadera libertad. Por lo tanto, "el problema de la economía es epistemológico: es una ciencia que está mal planteada" (p. 18). Esto debido a su visión errada del hombre y de la libertad, lo que implica la utilización de un método equivocado. La propuesta del libro frente a esta realidad consiste en "liberar a la economía libre del liberalismo" (p. 20), recuperando el concepto de ciencia práctica utilizado por Aristóteles.

El libro, a través de sus nueve capítulos, busca plantear una visión alternativa de la economía libre de mercado. Justifica este empeño en el hecho de que el liberalismo mantiene una defectuosa concepción de la libertad, lo que a su vez produce una visión errada de la teoría económica. Para lograr tal cometido, encuentra en el liberalismo y su defectuosa concepción de libertad las causas de la errada visión neoliberal frente a la actual teoría económica. A través de sus páginas, analiza tanto la postura neoliberal como las ideas contendidas en la escuela Austria-ca. Finalmente, según el autor, es una visión inspirada en Aristóteles la que puede permitir un uso correcto de la libertad, posibilitando una formulación adecuada de la política económica.

En el segundo capítulo, Crespo se adentra en el tema del liberalismo, tratando de identificar sus variables más importantes. El liberalismo no es sólo una ideología política sino que se ha transformado en una mentalidad presente en todos los medios sociales. Es difícil dar una definición precisa de liberalismo, dado que

# **La crisis de las Teorías Económicas Liberales [artículo]**

**Cristián Vial G.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Vial G., Cristián

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La crisis de las Teorías Económicas Liberales [artículo] Cristián Vial G.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)